

#### Título

## DESARROLLO E IMPLANTACIÓN DE VÍAS CLÍNICAS INFORMATIZADAS PARA EL MANEJO DEL CÁNCER EN EL COMPLEJO HOSPITALARIO UNIVERSITARIO A CORUÑA

#### Clasificación

08- Continuidad asistencial

**Palabras clave:** cáncer, continuidad\_asistencial

#### Autores

LETICIA SANCHEZ SANCHEZ; OLAIA VÁZQUEZ SÁNCHEZ; CARLOS TILVE ÁLVAREZ; JOSÉ ANTONIO FERNÁNDEZ SANDÁ; MARINA PEREIRA MOTA; GUILLERMO VÁZQUEZ GONZÁLEZ; ALFREDO GARCÍA IGLESIAS

### INTRODUCCION

Tanto las distintas Agencias de Evaluación de las Comunidades Autónomas como otras instituciones nacionales y las instituciones extranjeras más prestigiosas han desarrollado guías oncológicas de práctica clínica para estandarizar los distintos procesos y procedimientos de la práctica asistencial en oncología. Avanzando un paso más en esta estrategia de mejora de la calidad de la práctica asistencial, se trata ahora de poner en marcha iniciativas de evaluación de la práctica clínica en oncología mediante la utilización de herramientas informáticas que permitan el análisis de la actividad asistencial. Por lo tanto, el objetivo principal de este proyecto es mejorar la atención a los pacientes con cáncer mediante el manejo integral de su enfermedad y el aumento de la coordinación entre niveles asistenciales. Se pretende desarrollar 3 vías clínicas para el manejo del cáncer de pulmón, mama y colorrectal que se implantarán en la organización mediante el desarrollo de un sistema informático y se validará su funcionamiento.

### MATERIAL Y METODOS

El proyecto se ha estructurado en tres fases diferentes. Durante la primera fase, el equipo clínico del proyecto desarrolla las vías clínicas de cada patología. A la vez que se van desarrollando las vías clínicas, se comienza el análisis y la definición de la arquitectura y diseño de la herramienta informática encargada de ejecutar las vías clínicas. Finalmente, se utilizarán los últimos seis meses para realizar la evaluación y el análisis del sistema construido. En estos momentos se han terminado dos de las vías clínicas a realizar, las referentes al manejo del cáncer colorrectal y al manejo del cáncer de pulmón. Las vías clínicas se dividen en dos grandes apartados: el circuito de derivación, que es una representación gráfica de los recorridos posibles que puede tener el paciente una vez incluido en la vía, y el protocolo de derivación, que especifica las características a cumplir por el paciente para su inclusión.

### CONCLUSIONES

Como conclusiones queremos destacar por un lado que, la creación de grupos multidisciplinares es un requisito indispensable para la creación de vías clínicas hospitalarias. Si bien es una tarea ardua intentar consensuar las opiniones de un conjunto elevado de personas, es la única forma de poder obtener los puntos de vista necesarios para un correcto seguimiento del paciente.